

**Nombre del alumno:**

**Karina Muños Ross**

**Nombre del profesor:**

**Alfonso Velázquez**

**Licenciatura:**

**Enfermería**

**Materia:**

**Nombre del trabajo:**

Ensayo del tema:

“Ciencia y Conocimiento”

## “CIENCIA Y CONOCIMIENTO”

El siguiente ensayo tiene como objetivo dar a conocer de una manera amplia pero concreta a la ciencia de enfermería, así como la importancia de esta misma y la manera en la que se desarrolló.

Para comenzar, la enfermería es una ciencia que se dedica al cuidado y atención de los enfermos, así como el procurar la salud, y la promoción de esta misma.

Es el conjunto de actividades profesionales con un cuerpo de conocimientos científicos propios, desarrollados dentro de un marco conceptual destinados a promover la adquisición, mantenimiento o restauración de un estado de salud óptimo que permita la satisfacción de las necesidades básicas del individuo o de la sociedad.

El enfermero tiene que promover el autocuidado, para los individuos en general, ya que no solo estamos dirigidos hacia un solo individuo sino hacia una comunidad entera. La enfermería como toda ciencia tiene un origen y una historia, en la antigüedad la enfermería no era considerada como una profesión, ya que desde el principio las personas siempre han necesitado cuidados de enfermería, pero las enfermeras eran únicamente para los partos y como nodrizas, las monjas eran las que más cuidaban de los enfermos y heridos.

Pero con el paso del tiempo las guerras hicieron que la enfermería se desarrollara.

Y con la ayuda; Florence quien es considerada como la madre de la enfermería moderna, ella hizo que a enfermería empezara a tomarse más en cuenta, ella tenía una teoría que era que teníamos que dejar que el entorno influyera sobre nuestro paciente.

Ella tomaba a los pacientes como seres holísticos, y es que si en la enfermería tomaremos a nuestros usuarios como un todo. La enfermería es una ciencia que tiene gran importancia, así como cualquier otra ciencia ligada al área de salud, por que como venimos diciendo anteriormente tenemos el deber de promover y mantener la salud.

Dentro de la enfermería se debe dominar la docencia ya que nuestro deber enseñar el autocuidado. Dentro de la ciencia nosotros tenemos reglas a seguir, estos son los códigos bioéticos, los cuales nos indican lo que tenemos y no tenemos que hacer, porque debemos ser responsables en nuestra disciplina.

Los códigos son, no maleficencia, beneficencia, veracidad, privacidad, confidencialidad y autonomía.

Además, cabe mencionar que la enfermería se clasifica en: asistenciales, administrativas, docentes y de investigación mismas que pueden ser calificadas como sustantivas o adjetivas dependiendo de la prioridad que tienen para cada uno de los niveles.

La función asistencial comprende acciones relacionadas con la atención directa a los usuarios de los servicios de enfermería.

La función administrativa corresponde al rol de gestor de recursos necesarios y complementarios para el logro de los objetivos de los usuarios, de la organización y de los prestadores de los servicios.

La función docente, se refiere principalmente a las actividades de educación para la salud y las relacionadas con la educación continua o formación de los nuevos recursos.

La función de investigador describe las habilidades para aplicar la metodología científica de la investigación, los conocimientos prácticos que de ellas se derivan así como las acciones que permiten contribuir a la definición o desarrollo del ejercicio profesional.

La enfermería atiende al paciente las 24 horas del día, con esto se propicia al cuidado intensivo y atento a cada uno de los pacientes a tratar.

Los niveles de desempeño que consideramos en la propuesta son: Inicial, Intermedio y Avanzado, dichos niveles se aplicarán de acuerdo a las competencias planteadas y al tiempo en el cual se espera que el estudiante domine la competencia, que puede ser en varios semestres.

Sin embargo, la evaluación no termina en el grado experto, sino que el egresado debe seguir evaluando de manera continua y formadora durante todo su ejercicio profesional.

Dicha carrera o ciencia debe de tener en cuenta cada uno de los cuidados y atenciones aprendidas durante el desempeño y desarrollo de los conocimientos profesionales impartidos en la educación propiciada, además de él buen trato a los pacientes a tratar, ya que en muchas ocasiones el paciente no se encuentra en la condiciones favorables para una atención esperada y adecuada, por lo consecuente el enfermero debe de estar capacitado para poder asumir el buen trato y adecuación de cada paciente.

Para poder controlar y ganarse la confianza de la persona a tratar, incluyendo los cuidados necesarios.

Esta es una de las tareas estresantes y dificultosas a la que un individuo puede enfrentarse vocacionalmente ya que implica hallarse inmerso o involucrado en un ambiente donde se convive con el dolor e incluso con la muerte.

La eficiencia en el cuidado del paciente depende de la formación académicas que este haya tenido, además de las experiencias vividas y capacidades físicas y mentales que tenga el profesional que lo atiende al mismo tiempo este debe de cumplir o cubrir sus necesidades propias como son: estado físico y de ánimo, ejercer correctamente su trabajo, cuidados propios y del paciente, salud, autoestima para poder rendir y un buen carácter laboral, ya que en el medio laboral cotidiano dicho personal se puede encontrar o afrontar con acontecimientos inesperados que ponen a prueba su estado psicológico y mental.

El uniforme que debe de portar un enfermero es fundamental dentro de su profesión porque lo identifica como dentro de un grupo, lo reconoce y lo diferencia de otros. Es una vestimenta que le otorga seguridad, identidad ya su vez aceptación en un grupo.

Dentro del cual se lo identifica y posiciona. El mismo debe de cumplir con ciertos requisitos y normas impuestas en el hospital u área laboral para su posible uso en el área de salud.

Toda disciplina de salud gira y se piensa en torno al cuerpo humano. El cuerpo humano es un organismo fuerte , elástico, hecho de material blando y plegable y tiene la capacidad de realizar infinidad de movimientos y variedad de tareas por forma propia y auto-reparándose o renovándose por largos periodos de tiempo.

Debido a la infinidad de funciones que realiza y a la cuales se encuentra expuesto un cuerpo u organismo, el personal de enfermería debe de estar informado y preparado para cualquier inconveniente y adversidad a la que se pueda exponer.

Cada uno de los conocimientos con el que el personal de salud cuente, en este caso un enfermero, es de suma importancia ya que este se encuentra involucrado en muchos ámbitos u actividades dentro de un área hospitalaria o en su defecto algún ámbito laboral correlacionado.

Referencias bibliográficas:

- Universidad de colima, facultad de enfermería, programa educativo licenciado en enfermería, enero 2016
- Una vida al servicio de vida enfermería procesional 2016